



Schwäbisch Gmünd, 13.09.2019
Gemeinderatsdrucksache Nr. 179/2019

Vorlage an

Verwaltungsausschuss

zur Vorberatung
- öffentlich -

Gemeinderat

zur Beschlussfassung
- öffentlich -

Antragstellung zur Einrichtung eines Medienzugs an der Adalbert-Stifter-Realschule

Anlagen:

Anlage 1 – Antrag zur Einrichtung eines Medienzuges

Beschlussantrag:

Der Gemeinderat stimmt der Einrichtung eines Medienzugs an der Adalbert-Stifter-Realschule zu. Die Stadtverwaltung wird beauftragt, den Antrag hierfür beim Staatlichen Schulamt Göppingen zu stellen und die notwendige Regionale Schulentwicklung durchzuführen.

Sachverhalt und Antragsbegründung:

Die Adalbert-Stifter-Realschule (nachfolgend ASR genannt) ist durch die abgeschlossene Generalsanierung mit Elektro- und EDV-Runderneuerung und die dazu neueingerichtete digitale Medienausstattung aus dem Jahr 2016 eine der modernsten Schulen im Großraum Schwäbisch Gmünd. Mit dem dazu veröffentlichten Bildungsplan aus dem Jahr 2016 und den darauffolgenden Neuerungen und Anpassungen in Bezug auf Medienbildung und Informatikunterricht, wurden alle Schulen in Baden-Württemberg verpflichtet ein pädagogisches Konzept zur Unterrichtung der Medienbildung zu konzipieren. Der Schwerpunkt des Bildungsplans liegt in der fächerübergreifenden Einführung des Basiskurses Medienbildung ab Klasse 5.



Um nicht nur ausstattungstechnisch Vorreiter zu sein, hat die ASR im Jahr 2016 begonnen ein weitläufiges pädagogisches Konzept zu erstellen, welches ein flächendeckender Einsatz von digitalen Medien im Unterricht darstellt. Aus diesem Startpunkt wurde die Idee des Medienzugs entwickelt. Dieser soll ab der Klasse 5 bis zum Abschlussjahr in Klasse 10 mit dem Schwerpunkt digitale Medienbildung und Vorbereitung auf das digitale Zeitalter durchgeführt werden. Die Schüler des Medienzugs erhalten für den Zeitraum des Besuchs der Schule ein digitales Endgerät, welches eine zentrale Rolle in der Wissensvermittlung und -verarbeitung darstellt.

Um den Medienzug mit qualitativ hochwertigen Unterrichtskonzepten realisieren zu können, verfügt die ASR über ein hochkompetentes Kollegium, um die digitale Medienbildung durchzuführen. Dabei sind die Abordnung von Herrn Elser an das Kreismedienzentrum Ostalbkreis als medienpädagogischer Berater und von Herrn Zimmermann an den Landesbildungsserver zwei wichtige Säulen zur Erstellung und Durchführung des Medienzugs. Mit diesem gebündelten Fachwissen und der Unterstützung des Kollegiums und der Schulleitung, konnten weitflächige Konzepte und Zielsetzungen zur Unterrichtsorganisation und -gestaltung definiert werden.

Die Adalbert-Stifter-Realschule möchte zum Schuljahr 2020/21 einen Medienzug einrichten.

Letztlich stellt die Einführung des Medienzugs ein erweitertes Angebot für die ASR dar.

Die schulischen Gremien haben der Einführung des Medienzugs zugestimmt.

Die Schulleitung erläutert die Gründe für die Einführung in der beiliegenden Stellungnahme.

Wir bitten um Zustimmung.